
24. Sitzung des Fachschaftsrats
Moderation Lea Tschuden

Protokollant Martina Bußmann

Anwesend Lea Tschuden, Elisa Fietze, Frank Gillung, Markus Daldrup, Kay
Bramser, Martina Bußmann

Abwesend Romina Engel, Louisa Fraesdorf, Felix Dubrau

Gäste Daniel Ebert, Merit

Sitzungsort FSR-Büro, LG 10, Raum 502

Datum 02.11.2017 19:35 Uhr–21:00 Uhr

Tagesordnung
1 Formalien 2

2 Alumni-Talk 2

3 Plakate 2

4 Bericht der Fakultätsratssitzung vom 01.11. 2

5 Sonstiges 3
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1 Formalien

· Begrüßung der Anwesenden

· Feststellung der Beschlussfähigkeit (6 von 9)

· FSR UT ist beschlussfähig

· Protokoll der 22. Sitzung beschlossen (6 ja, 0 nein, 0 Enthaltung) und Protokoll
der 23. Sitzung beschlossen (6 ja, 0 nein, 0 Enthaltung)

2 Alumni-Talk

· Die Alumni-Talks im Bereich Umweltwissenschaften starten mit Josephine Hanisch

· Sie arbeitet seit 2016 in der Unteren Wasserbehörde des Landkreises Spree-Neiße

· In dem Talk sollen Vorurteile gegenüber der Arbeit in Behörden aufgeräumt werden

· Termin: 21.11.2017 um 19:30 Uhr

· Am gleichen Abend findet der Lagerfeuer-Glühwein-Abend unserer Fachschaft statt
→ Kombination der Termine

· Alumni-Talk soll in gemütlicher Atmosphäre am Lagerfeuer im Fakultätsgarten
stattfinden

· Daniel Ebert leitet weitere Infos per Mail an uns weiter

3 Plakate

· Weihnachtsfeier

– Plakatentwurf wurde besprochen

– Verbesserungsvorschläge wurden an Louisa weitergeleitet

· FSR-Wahlen

– Designvorlage wird bei Henrik angefragt

4 Bericht der Fakultätsratssitzung vom 01.11.

· Frank hat bei der Fakultätsratssitzung einen Vortrag über unser Engagement bei
den Vernetzungstreffen gehalten

· Der Fakultätsrat hat Interesse an unserem Mitwirken und hat Material von dem
Vernetzungstreffen angefragt

· Frank wurde für seinen Vortrag gelobt

· Aktuelle Ersti-Zahlen:

– UI B.Sc. & M.Sc.: 25

– VT B.Sc.: 6

– VT M.Sc.: 3

– TbR: 0

– NWREE: 4

– Insgesamt an der Fakultät: 300 Erstis
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· Diskussion darüber, warum die Ersti-Zahlen so schlecht sind (BTU-Webseite; Zu-
lassungen, die zu spät bei den Studieninteressierten ankommen; usw.)

· Dagegen sind im ERM Master laut der Fakultät zu viele Studenten→ Studiengang
ist dafür nicht ausgelegt

· Ideen zur Verbesserung:

– Zulassungsbescheide mit persönlichen Anschreiben mit FSR- und Studiengangsleiter-
Kontaktdaten

– Studiengangsoptimierung: englisch sprachiger technischer Studiengang

· Fazit: Es soll eine ausordentliche Fakultätsratssitzung zu dem Thema stattfinden

· Wir als FSR werden uns weiter engagieren

5 Sonstiges

· Glühweinabend mit Alumni-Talk

– Lehrstühle sollen wieder per Mail zu der Veranstaltung eingeladen werden

– Markus kauft Glühwein ein

· HYWATA (Hydrologische Wassertagung)

– Findet jedes Jahr in einer anderen Stadt statt (dieses Jahr in Wien)

– Wir haben per Mail eine Anfrage erhalten, ob wir nächstes Jahr die HYWATA
ausrichten möchten

– Dazu gehört ein großer organisatorischer Aufwand

– Fazit: Wir lehnen ab, weil wir nicht sagen können ob der nächste FSR das
machen möchte und der organisatorische Aufwand für uns vermutlich zu groß
sein wird

· Runder Tisch der Fachschaften

– Findet am 13.11.2017 um 19 Uhr statt

– Frank wird hingehen

· Dankesmail an die Sponsoren für das Material in den Erstitüten

– Soll möglichst bald noch verschickt werden

· Tag der offenen Tür: Flughafen Tempelhof

– Findet am 18.11.2017 statt

– Lea, Frank, Elisa, Kay, Markus und Martina wollen dorthin fahren

– Kay hat bereits Fahrplan rausgesucht: Um 10:01 Uhr wollen wir mit der Bahn
Richtung Berlin fahren

– Die Veranstaltung soll auch in den Newsletter mit aufgenommen werden →
interessierte Studenten können mit uns dorthin fahren

· StuRa
– Der StuRa hat ein Gespräch mit dem Präsidenten

– Beim Runden Tisch der Fachschaften wurde angeboten, dass die FSRs Pro-
bleme der Studenten an den StuRa weiterleiten können. Diese werden dann
beim Präsidenten angesprochen

– Diskussion über aktuelle Studentenprobleme an der BTU:
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∗ Die Internetseite der BTU ist nicht wirklich einladend

∗ An der BTU finden kaum noch Veranstaltungen für Studenten statt (z.B.
Unipartys), weil Räumlichkeiten zu teuer geworden sind oder Probleme
wegen der Werbung für Veranstaltungen auftreten

∗ Es wäre schön, wenn es einen einheitlichen Freiblock für Gremienarbeit
geben würde

∗ An der Uni gibt es allgemeine Kommunikationsprobleme

Nächste Sitzung: 14.11.2017 um 19:15 Uhr

Lea Tschuden Martina Bußmann
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